



校報 絆

(きずな)〈10月号〉



素敵な作品を発見!(2年生)

紀の川市立安楽川小学校

令和4年9月30日

文責:校長 原 寿宏

〈合言葉〉「みんなでつくる みんなの“安小”」

〈めざす学校の姿〉

子供たちが自慢したくなる学校

家庭や地域から信頼される学校

活力ある地域コミュニティづくりに貢献する学校

子供の気持ちをしっかり聴くよう心がけましょう!

日もだんだん短くなり、朝夕は肌寒さも感じるようになってまいりました。

本来なら6年生は、10月25日(火)に予定されていた「紀の川市小学校陸上競技大会」に向け、一生懸命練習に励んでいるところなのですが、コロナ禍の中、今年も大会が中止となり、また一つ子供たちの“挑戦する機会”がなくなってしまい残念に思います。

さて、今月号は、昨年度10月号でもお伝えした「傾聴」ということについてです。子供でも大人でも、日々の生活の中で思い悩んだり迷ったりすることが多々あります。そんな時、誰かに話を聞いてもらったり相談したりして、そのアドバイスによって悩みが解決することもあると思います。しかし、相談を受けた側の姿勢としては、ただただ「傾聴」することが重要だとも言われています。傾聴とは、「耳」「目」「心」を傾けて真摯な姿勢で相手の話を聴くことです。じっと待つことは非常に根気が必要なことだと思いますが、教師としての対児童、保護者としての対お子さん、地域の皆様としての対地域の子供たち、いずれの場合にも、この「傾聴」の姿勢が重要で、子供が話し出すのを待つということが重要だということです。保護者の皆様には、例えば夕食時、食卓を囲みながら、お子さんが学校や友達のことを話し始めたら、じっくりと話を聴いてあげて欲しいと思います。できればテレビの音がない方がいいですね。

学校は子供たちにとって安全に安心して過ごせる居場所でなければなりません。すべての児童が「あら小、最高!」と思えるよう、教職員一同、傾聴の姿勢で子供たちの心にしっかり寄り添いながら、その頑張りを認め、挑戦を応援していけるよう努力していきたいと思います。

どうか皆様も、子供の話をじっくりと聴き、良いところをたくさん見つけ、褒めてあげていただければ幸いです。

「傾聴」の大切さに気づかせてくれる

詩を紹介します。→

◆ 今年は豊作の予感!(5年生)

6月末に植えたお米の苗が順調に育ってきました。今年はバケツと“水田”の両方に植えましたが、どちらも例年にないくらいの豊作を予感させてくれています!まもなく「稲刈り」、そして、「稲架掛かけ(はさかけ)」「脱穀(だっこく)」へと手順をおって体験していく予定です。(すずめ除けに“かかし”4体を設置しています。保護者の方も興味深げにご覧になっていました。)



◆ 私の話を聞いてください ◆

私の話を聞いてくださいと頼むと

あなたは助言を始めます

私は そんなことを望んではいないので

私の話を聞いてくださいと頼むと

あなたは その理由について話し始めます

申し訳ないと思いつつ

私は不愉快になってしまいます

私の話を聞いてくださいと頼むと

あなたは なんとかして 私の悩みを解決しなければ

という気持ちになります

おかしなことに それは私の気持ちに反するので

祈ることに

なぐさめを見いだす人がいるのはそのためでしょうか

神は 無言だからです

助言したり 調整しようとはしません

神は聞くだけで 悩みの解消は 自分にまかせてくれます

だからあなたもどうか

黙って私の話を聞いてください

話したかったら 私が話し終わるまで

少しだけ 待ってください

そうすれば私は必ず あなたの話に 耳を傾けます

(作者不詳/レオ・ブスカリア著『Loving Each Other』より)

◆ みんな仲良し、「元気」と「笑顔」の安楽川小学校！

休み時間は、先生を誘って鬼ごっこやドッジボールを楽しんでいます！
鉄棒の自主トレに励む児童もいます。
みんな仲良しです！



(↑実にかわいらしい光景を目撃！今月の「ベストショット」です。)

◆ ふるさとセミナー(6年生)

総合的な学習の時間のテーマ、「すてきな町、桃山発見！」の一環で、6年生が桃山町の歴史・文化・産業などについて「調べ学習」を行っています。今回は、「あら川の桃」と「龍門山の自然」について、それぞれ、県かき・もも研究所・岡橋研究員と龍門山の自然を守る会・中村会長から、興味深いお話を伺いました。(授業後、中村会長に質問する子供たち↑)



◆ 運動場、きれいになりました！

雑草がのび放題となっていた運動場ですが、始業前の時間を利用して、学年・学級ごとに場所を決め、子供たちが一生懸命に草引きをしました。休み時間にも自主的に草を引いてくれる児童もいたりして、大変助かりました。お陰できれいになりました。



(写真は、休み時間の様子です。)

◆ 後期の児童会役員が決まりました！

9/26(月)、後期児童会役員立候補者による立会演説動画を各教室で視聴しました。「安楽川小学校をより良くするために」という熱い思いで、みんな一生懸命に自分の考えを述べてくれました。大変心強く、また、うれしく思いました。

その後、投票を行い、僅差(わずかな差)で次のみなさんが新しい役員に選ばれました。

- 児童長 木村 紘都(きむら・ひろと)さん(6年)
- 副児童長 大西 琴遥(おおにし・こはる)さん(6年)
- 野中 祐花(のなか・ゆうか)さん(5年)
- 書記 廣野 瑛大(ひろの・えいた)さん(6年)
- 鼻崎 真利菜(はなさき・まりな)さん(5年)



10月の行事予定 (変更することがあります。)

- 3日(月) 登校観察 読み聞かせ(低学年)
- 4日(火) 就学時健診【給食あり/12:30下校】
- 5日(水) 委員会活動【4年生以下14:00下校】
- 7日(金) 社会見学(1~4年)
育友会本部役員会【19時~】
- 12日(水) 県学習到達度調査(4・5年)
- 13日(木)・14日(金) 宿泊体験(5年)
- 17日(月) 登校観察 読み聞かせ(高学年)
- 19日(水) クラブ活動【3年生以下14:00下校】
- 24日(月)・25日(火)
子供への暴力防止プログラム体験(5年)
- 27日(木)・28日(金) 修学旅行(6年)
- 29日(土)・30日(日) 私たちの工夫展
【フォルテワジマ/10時~17時】

◆ スクールカウンセラー来校 ◆

10/11(火)・10/24(月)

◆ 衣替え ◆ 10月3日(月)からブレザー登校となります。

暑い日は、当分の間、ブレザーなしでも構いません。